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高考重于孝亲是教育之痛

浙江考生沈伟豪在家长和学校近
千人的掩护下，终于完成了高考，却永
远失去了在父亲去世时刻孝亲的机会。

我们无法不为“扯谎者”对考生细
致入微的呵护而感动。 在当前语境下，

处在与沈伟豪直接相关的旁观位置，很
多人可能会作出相同的选择。 即使征询
考生本人的意见，他很有可能会强忍悲
痛参加考试，因为他会觉得这是对父亲
最好的告慰。

高考重于孝亲，几乎成了当今社会
的共识，而这正是现行教育的可悲。

多数家庭只有一个孩子，一个孩子
承载着父母和四位老人的希望；通过读
书改变命运仍然是底层孩子最美的梦
想；十年寒窗有没有收获，关乎家庭荣

辱，还关乎学校的成败，如此价值压力，

足以构成“高考重于孝亲”的理由。

如果考生作出另外的选择，也许不
会这么感动，却符合人性道德。 中国几
千年传统文化正是这样， 不要说读书，

哪怕是当官，也要以孝亲为重。 宋代张
昌寿在朝做官，得知失散
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年生母的线
索后，弃官四方寻找，终于在陕州遇到
已经
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多岁的生母。

古人说“唯有读书高”，殊不知，这
读书主要是学仁义道德， 孝顺父母，友
爱兄弟姐妹，小心谨慎，平等博爱，亲近
有仁德的人，学有余力，而后学文，这文
在古代指“六艺”等学问，相当于现在的
理工科艺等知识。

不必怪沈伟豪
70

多岁的爷爷，不必

怪学校老师和校长， 不必怪考生母亲
来圆谎，更不必怪湖北考生刘一秡的
母亲在“天堂”给儿子写信。 当我们还
无法校正已经走偏的教育理念时， 这样
的事还会发生。 因为大家都以为这就是
“爱”。

有如此“爱”的教育，社会上就有人
为了所谓事业而不侍候病榻上的亲人，

不奔丧，却引以为荣；也有人为了私利不
顾人伦，不计成本。

一场考试， 家长和学校让孩子付出
“孝亲”的代价，人性“被泯灭”，这样的教
育大有反省的必要。 “孝悌之至，通于神
明，光于四海，无所不通。”孝亲何时重于
高考，教育必将重现希望。

（易国祥）

七剑联袂出鞘 决胜MPV江湖

———ELYSION（艾力绅）剑指中小企商务车市场
作为江湖黑马， 东风

Honda ELYSION

（艾力绅）携七大优势（由龙剑、莫问剑、日月
剑、竞星剑、天瀑剑、舍神剑、青干剑）面世，以
气吞山河之霸气开疆扩土、 驰骋车市、 问道
MPV

市场，上演“七剑下天山”大戏，斩获
MPV

江湖奇侠、 新晋豪杰之美誉。 然而，

ELYSION

（艾力绅）“七剑”威力何在？还请看
逐一分解。

第一剑：由龙剑
剑之特点：无坚不摧，一剑既出，众剑称

臣，是最高攻击的武器。

车之特性： 乘坐舒适感无处不在，“宽享
全座舱”尊贵呈献。

第二剑：莫问剑

剑之特点：剑身长兼富弹性，变化无穷，

招式变幻难测。

车之特性：空间灵动，多功能价值尽情释放。

第三剑：日月剑
剑之特点：双子剑，分长短两把。 七剑中

最亮的一把，会越打越耀眼。

车之特性：配置丰富，先进技术与实用价
值双管齐下，凸显性价比。

第四剑：竞星剑
剑之特点：剑柄扎有钢丝剑絮以及铁珠，

是一把双手剑。

车之特性：节油环保，低油耗高效率砍掉
油老虎。

第五剑：天瀑剑

剑之特点：双头剑，忽攻忽守，用剑者必
须很专一，是一把表现“纪律”的剑。

车之特性：驾趣操控，轿车底盘独具驾驶
感。

第六剑：舍神剑
剑之特点：开山辟石的大剑。使者攻势力

大无穷，钝重有力。

车之特性：时尚动感，新世代精英个性座
驾。

第七剑：青干剑
剑之特点：象征“防守”。稍有光，剑便会发亮，

光线四散中，看不清剑锋，令人避无可避。

车之特性：极致安全，全方位保障“安全
第一”。

(

刘翔）

声明
兹有信阳市顺达燃气有限公司组织

机构代码证正本（证号：

69489118-5

），因
不慎丢失，特声明作废。

声明
兹有信阳市旺角科技有限公司企业

法人营业执照正本（ 注册号：

411502000001088

），因不慎丢失，特声明作
废。
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央视评论员：反山寨鸭，不应
该让老霍夫曼着急上火， 而应该由我
们自己来进行。那些不以为耻、反以为
荣的山寨鸭制造者们， 赶快收起你们
这上不了台面的“创意”吧。 那些负有
知识产权保护职责的执法者们， 赶快
主动依法办事吧。 那些在其他大事小
事中仍惯用山寨术的人们， 赶快补习
一点现代文明社会的荣辱观吧。 若不
让你们这些山寨鸭子赶快泄气， 我们
的发展创新就要漏气。

@

新华网：温州
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急救中心为
谋取回扣，直接将病人转给“山寨”急
救车，致患者生命垂危。经查“山寨”急
救车隶属温州华侨骨伤医院， 该院常
务副院长吕爱莲回应时笑答： 我们是
缺， 缺管理……网友评论： 缺的是良
心，缺的是医德！

@

人民日报：武汉城区的王女士
提着绿豆糕、皮蛋，赶到独居在江夏纸
坊的父亲家，想陪父亲过端午节。 “今
年四月中旬，父亲与我联系过一次，后
来就再没联系了。 ”令她没想到的是，

父亲已离世多天未被人发现。 常回家
看看，莫让子欲养而亲不待！

@

微评论
@

“工分”新用
新闻：云南江川引进一个大型旅游

项目， 征地主要集中路居镇张营村。

该村在分配村民的征地补偿款时，不
是按通行的以征用土地产值计算补
偿额，而是按工分制，即是按多年前一户
村民在人民公社体制下的工作量计算今
天的补偿费。 （
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月
12

日《云南信息
报》）

都什么年代了， 征地补偿竟然用人
民公社时代的分配制度， 就算工分制历
久弥新， 但以人头和劳动力折算出的价
值跟土地面积及产值一点不相干。

有现成而又通行的补偿办法不用，

并不是特别“尊重历史”，而可能是在打
利用“历史”的新算盘，征地总面积和补
偿总金额想来有个定数， 但每户征地实

际面积有测量却不公布， 对于某些分配
者来说， 分配补偿金按工分制肯定比按
土地实际面积划算。

据说这是上头因为村民们“决策素
质不那么高”而制定的“指导意见”，有些
领导干部的“决策素质”果然高于人民群
众，高得有些让人惶恐。

（李建华）

要谴责凶手
更要安全反思

造成
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人死亡的“
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·
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”厦门
BRT

公交起
火爆炸案，已经被警方认定为故意放火，并将嫌
疑人锁定为陈水总，而他本人也在事故中身亡。

关于本案的犯罪原因，目前的调查显示，系陈水
总报复社会所为。

出现这样极端的暴力事件， 人们往往会探
究背后的原因，关注其中的“隐情”。不仅是对一
车素不相识的乘客， 陈水总甚至罔顾自己的性
命，这的确很不正常。联系到他生前上访受挫的
经历，坊间有猜测，也存在一些“杂音”。

对此，一些媒体认为是原则性问题，有的反
应还十分“激烈”，厉声痛斥陈水总“丧心病狂”，号
召全社会“共诛之”。严厉的措辞，的确驳斥了“杂音”，

却未免有耽于情绪之嫌。 在现代法治社会，我们
何需用呐喊式的宣传树立“罪大恶极”的标靶。

尽管网络上可能存在少数“异见”，或者声
讨谴责的频率与力度不够“狠”，都不足以说明
一定是社会常识与价值观念出了问题。事实上，

无论出于何种理由，都不能为滥杀无辜做辩护。

这一基本的是非判断，道理很明确，是每一个心
智正常的公民应有的常识，也是全社会的共识。

极端犯罪行为在世界各地都存在， 其动机
与诱因多种多样。 从犯罪心理学等现代理论和
实际经验看， 尽管预防犯罪一定程度上有其积
极意义，却不能保证绝对有效性。 因此，相比于
大力去对犯罪者“批斗”，在保障公共安全方面
多下工夫会更有实际意义。

厦门公交爆炸案， 暴露出我们日常公共生
活中的安全隐患，在公共交通中尤为明显。陈水
总的犯罪行为造成如此严重的后果， 与安全漏
洞和相关预防救援体系缺陷也有一定关系。 谴
责犯罪是必要的， 但更关键的是深刻反思与有
效行动。 （李杏）

我们为何对飞天如此钟情

三名中国航天员正乘坐神舟十号飞
船遨游太空。 两天的旅行之后，他们将
抵达天宫一号目标飞行器，开始长达十
几天的太空生活。 中国载人航天十周年
之际，第十艘神舟飞船的顺利升空，在这
个
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月唤起人们内心深处难以名状的激
情和冲动。

虽然在有些外国专家看来，中国的
航天技术与美国和俄罗斯相比还有不小
差距， 后者早在

２０

世纪
60

年代就已掌
握中国去年隆重庆祝的交会对接技术；

虽然这次迄今最长的
15

天太空之旅，仅
仅是中长期太空驻留的起始点， 难以同
国际空间站中动辄半年以上的空间栖息媲
美，但是，国家领导人亲临现场观看发射、慰
问技术人员，数以亿计的人们围坐在电视机
前静待航天员来自太空的端午祝福，众
多游客长途跋涉到酒泉卫星发射中心近
距离观看发射……在这个传统的端午节
假期里，神舟十号的发射仍然是这个国
家最广受关注的新闻。

我们为何对飞天如此钟情？ 飞离地
球、遨游太空，这是每个地球人与生俱来
的愿望。 只是这个愿望，在中国人心目
中，表现得尤为强烈。

飞天寄托着中国人矢志赶超的梦
想。 蒸汽机上路时，她还在沉睡；飞机升
空时， 中国人自建的第一条铁路刚刚竣
工；阿波罗登月之际，我们的第一颗卫星
还在艰苦制造当中……这个近

3000

年
来

90%

的时间里一直在领跑的国家，在
最后几圈落在了后头。 如果要寻找一条
证明自身实力的跑道， 太空无疑是最合
适不过的了。 把奋力超越的脚印留在这
条人类最壮观的赛道上， 还有什么比这
更激动人心？

飞天承载着中国人自主创新的冲
动。有西方太空计划专家认为，中国的航
天计划虽然没有带来直接经济收入，但它
给中国带来了可观的国际威望，调动了人们
对于科学工程技术的兴趣，有利于火箭和
远程控制系统的研发，帮助中国摆脱“只
善于山寨国际名牌的形象”。 这话听起来
虽然有些别扭，但我们应当承认，在某种程
度上的确如此。 由于种种众所周知的原因，
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国参与的国际空间站没有中国的身影，

但就像当年的技术封锁一样， 这也大大
刺激了中国人自主发展载人航天的决
心。用创新证明实力、击碎偏见，让“未来
全球的空间开发合作越来越离不开中国

的参与”，航天领域的攻关如此，其他领
域的探索同样如此。

虽然“中国的老牌太空对手美国似
乎无心竞争，改变了发展重心”，令奋力
追赶的后来者有些怅然若失，但事实上，

中国载人航天计划有着远比捍卫荣誉更
为明确和务实的目标。 载人航天工程启
动
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周年之际，北京航空航天大学校报
的记者采访了该校

1952

级校友、首任中
国载人航天工程总设计师王永志。 谈到
载人航天三步走的战略规划， 他这样描
述空间站的意义： 空间站作为国家级的
太空实验室和太空独特环境下的科学技
术实验平台，在建成后，中国人就不是进入
太空几天就回来了，而是进驻太空。这有利
于国家安全， 有助于我们在空间资源开
发利用上取得新的突破。 空间站的建成
和运营将成为我国建设创新型国家的一
个重要标志。

我们这个从来不缺少浪漫情怀的民
族，最近几乎人人都在谈论“以实干托起
中国梦”。 浪漫梦想，雄心壮志，脚踏实
地， 载人航天无疑是将它们完美结合在
一起的最好选择之一。

（据《人民日报》 文
/

余建斌）


